

# 「山田記念館」が完成

大館市新地の山田定治さんの宅地内に建設中だった「山田記念館」が11月1日に開館しました。



11月1日オープンの山田記念館

この記念館は「天然記念物、声良鶏、比内鶏・金八鶏山田記念館資料収蔵庫」と名づけられ、トリの飼育やふ化、増殖に長年情熱を傾けている山田さんの研究資料を後世に残そうと、事業費87万7,000円(市補助25万円、県補助30万円、一般寄付25万7,000円)で建設された36.3平方メートルの合掌造りの建物です。

室内は、収蔵室とイロリのある会議室兼事務室とに分かれており、収蔵室には天然記念物三鶏の保存につくされた方々の写真や各種展覧会での活躍を示した写真、鶏に関する古記録文献、ハクセイなどが収められています。

なお、完成を記念して、1日から3日間、一般に公開いたします。その後の開館日は毎週日曜日、午前9時から午後5時までとなっていますのでご観覧ください。

## 「暖房器」の再点検

「慣れた火に、新たな注意」のローガンのもとに、全県一斉の秋の火災予防運動が11月10日より16日まで実施されます。

秋も深まり、これから冬にかけて暖房器具を使用する季節になります。

暖房器具の取付の不備、取扱の不注意による火災が多く発生していますので、日常使用している器具について、つぎのことに留意し防火の再点検をしましょう

- ① 煙突の造作貫通部には目鏡石を取付けていますか。
- ② プロパンガスのホースは、ひび割れていませんか。
- ③ おやすみ前には、プロパンの元栓を締めていますか。
- ④ 石油ストーブなどの暖房器具は、故障や破損したものを使用していませんか
- ⑤ あなたは、たばこの投げ捨て、裏たばをしていませんか。

## 「即席めん」の選び方

良い商品を求めるためには良いお店を選ぶことが肝心です。

特に即席めんは油分の多い商品です。直射日光のあたる場所や、ストーブの近くに陳列してあるものは脂肪の酸化を促進し、品質を悪くするおそれがあります。つぎの点に注意して、良い商品を選びましょう。

- (1) JASマーク品を選ぶこと。
- (2) 製造年月日など、決められている表示事項の明確なものを選ぶ。
- (3) 包装に破れがなく、完全なものを選ぶ
- (4) 新しいほどよいが、夏場(7~9月)には3カ月以内、その他は6カ月以内のものなら安心して、おいしく食べられるといわれています。
- (5) 特売品には特に注意が必要です。一般に特売品には新製品の宣伝のためのものと、在庫品を一掃するためのものがありますので、特に注意が必要です。(消費生活コンサルタント)

## 保健婦の窓

### 成人病の季節です

11月に入ると大陸からの冷たい前線が押し寄せ、気温の変動がはげしくなります。ふだん、からだに異常を感じない人でも成人病年齢にある人は注意信号の月です。

つぎのことに気をつけて、脳卒中や心臓発作の発生を予防しましょう。

- (1) 健康診断を受けて、自分のからだの状態がどの程度かを知っておく。
- (2) 肥りすぎは動脈硬化になりやすく、高血圧や心臓疾患を引きおこすものになります。標準体重を維持しましょう。(標準体重のだし方)  
身長cm-100×0.9=体重  
この計算で前後10%以内におさえる
- (3) 脳卒中や心臓発作をおこす約半数は睡眠不足や過労が誘因です。また心臓の動脈硬化は運動不足や頭を使う人に多いので職場でも昼休みや朝夕に体操をするように心がけましょう。
- (4) 寒くなると血管が収縮し、ふだん高血圧や心臓疾患のある人は発作をおこしやすくなります。特に夜のトイレには十分気をつけましょう。
- (5) 中年になったら成人病予防のために、良質の肉や魚、豆類を食べ、ごはんはひかえ目に、脂肪は植物性油にして、野菜や果物を十分に食べ血管を強くしておきましょう。栄養のバランスがとれていると病気の予防にもなります。

## スポーツ賞に19氏

47年度のスポーツ功労賞と栄光賞につきの方々が決まり、10月10日、体育協会長から表彰状が贈られました。

- ＜功労賞＞ (敬称省略)
- |               |      |
|---------------|------|
| 剣道 金沢永次郎 (故人) | 東台   |
| スキー 西村 音二     | 大町   |
| ” 工藤 米治       | 常盤木町 |
| 野球 緑川大二郎      | 御成町  |
| 卓球 筒井 政孝 (故人) | 金坂   |
- ＜栄光賞＞ (庭球)
- |      |     |       |     |
|------|-----|-------|-----|
| 栗盛章介 | 谷地町 | 日景 誉  | 釈迦内 |
| 高橋慎二 | 谷地町 | 小林考四郎 | 片山  |
| 長崎一高 | 釈迦内 | 工藤 陽一 | 東台  |
| 北林慎一 | 有浦  | 佐藤 信孝 | 有浦  |
| 三塚喜夫 | 有浦  | 田畑真樹子 | 栄町  |
| 富郷厚子 | 下代野 | 畠山弥太郎 | 大滝  |
| 木村 操 | 川原町 |       |     |
| 工藤厚子 | 上代野 |       |     |

## 七・五・三

15日は、七、五、三のお祝いです。つまり3歳、5歳、7歳になったお子さんのお祝いで、生後発育が心配されていた子どもが、よくこれまで育ててくれたと思う親心と、今後ともどうか丈夫でいい子になってくれるようにと願う気持ちで、江戸時代から伝えられたものがあります。この行事の起ころは、5代将軍徳川綱吉の子徳松の祝いが始まりだということです。

一般的には、男の子は3歳と5歳、女の子は3歳と7歳のとき、成長を祝う行事で、それぞれの儀式として氏神さまにお参りするのが例ですが、歴史的には、3歳の祝いは着物の付けヒモをとって帯をしめ始める女の子のお祝い。

5歳は男児の「袴着(はかまぎ)」ともいい、初めて袴をつける祝い。

7歳は男女児とも幼児期の終わりとして重んじられた年令で「紐直(ひもなおし)の祝い」といって帯のしめ初めを祝うこととされていたようです。

**AKA 秋田テレビ**

～大館市の時間～

毎週金曜日、午後5時55分から5分間、カラーで放送しています。この時間には、月1回発行している広報紙で間に合わなかったお知らせやニュースをお届けしていますのでご覧ください。

## 猟銃の事故をなくそう!

11月1日から2月15日まで、狩猟が解禁になります。狩猟法によると、狩猟できるのはこの期間中だけという以外に、狩猟する鳥や獣の種類によってさらに制限があります。狩猟できるものは、◆鳥類では、キジ、ヤマドリ、コジュケイ、カモ類、ヒシクイなど20種。

◆猪類では、クマ、イノシシ、キツネ、野うさぎなど10種類です。

ところで、最近のガンブームを反映して猟銃による人身事故があとを絶ちません。最近3年での狩猟期間中における狩猟に伴う事故の状況とみると

■44年	207件(死者21人)
■45年	240件(死者20人)
■46年	170件(死者9人)

となり、46年は前年度期間中にくらべ、件数はかなり減少しています。

しかし、最近における都市化現象の進展や、土地開発の促進化などによる可猟地域の狭小化をはじめ、狩猟鳥獣の減少やハンターの増加(とくに初歩的マナーに欠けるハンターが増えています)、さらには、使用猟銃の大部分が危険度の高

い散弾銃であることなどを考え合わせると、人身事故がふえる恐れが十分にあるといえます。

このような状況から、ハンターの皆さんは銃の暴発などにより、とり返しのつかない人身事故を起こしたりすることのないよう、次の点に十分注意してください。

- ① 銃とタマは別々にして、カギのかかる堅固な保管場所へ厳重に保管すること。
- ② 銃を手入れするときは、弾倉にタマのないことを確かめてから行ない、人を近づけないこと。
- ③ 銃口を人に向けて他人に銃をさわらせないようにすること。
- ④ 銃を持ち運びするときは、必ずタマを抜き、安全を確かめてからケースに入れること。
- ⑤ 発射するときは、落ち着いて獲物であることをよく確かめてから発射する。
- ⑥ 見通しのきかないヤブや雑木林、タマがはねかえってくるような岩山などに向けて発射しないこと。

## 花岡白沢の電話は市内扱いに……

＜11月22日・午後2時に切り替え＞

電電公社では、花岡、白沢地区の電話事情を緩和するため、花岡地区に新しい電話交換所を建設していたところ、工事が順調にはかどり11月22日(水)の午後2時から、ダイヤル電話に切り替えることになりました。

この日切り替えになる電話は、一般電話 418台、公衆電話 29台で、いずれも市内局番「6」のついた5ケタの新電話番号に変わり、同時に300台の加入電話が新たに開通します。

また、花岡局収容の地集電話552台にも現在の電話番号の前に「6」の市内局番がつけます。

なお、花岡、白沢地区と大館局との通話は、この切り替えによって、市外扱いから市内扱い(1回7円)になり、今度の切り替えによって大館局の市内局番は「2局」「3局」(本局)、「5局」(二井田)、「8局」(釈迦内)そして、「6局」(花岡、白沢)の5つになります。

